

Extrait du Revue du Mauss permanente

<http://www.journaldumauss.net>

Sylvie Servoise

# **Un dialogue enfin possible ? Entretien avec Ahmet Insel et Michel Marian**

- Supplément du MAUSS - Conférences/entretiens -

Date de mise en ligne : mercredi 17 mars 2010

---

**Revue du Mauss permanente**

---

Lire l'entretien sur le web : <http://www.raison-publique.fr/Un-dialogue-enfin-possible.html>

Télécharger l'entretien en pdf :



\*\*\*\*\*

A propos de *Dialogue sur le tabou arménien* :

Le dialogue entre Arméniens et Turcs serait-il devenu possible ? Ces ennemis d'un siècle pourraient-ils enfin aborder le sujet tabou, celui du génocide arménien de 1915 ? Michel Marian et Ahmet Insel ont relevé le défi. Aucun aspect de la question n'a été esquivé : les intentions d'hier et d'aujourd'hui, les faits, et surtout le problème de leur reconnaissance. Parfois, l'échange est difficile, les sensibilités sont à fleur de peau, mais il est toujours franc et courageux. À travers leurs parcours, familial et personnel, les deux hommes évoquent les moments clés de l'histoire de leurs peuples, à l'extrémité orientale de l'Europe. Pour comprendre l'un des grands drames du XXe siècle et pourquoi il occupe toujours l'actualité, ce livre constitue un événement politique, une première.

Ahmet Insel, né à Istanbul, est issu d'une famille turque, musulmane et kémaliste. Il a étudié et enseigné à Paris I. Depuis 2007, il dirige le département d'économie à l'université Galatasaray à Istanbul. Auteur de nombreux livres sur la Turquie, il est un des responsables de la maison d'édition progressiste turque *Iletisim*.

Michel Marian, né à Paris, est issu d'une famille arménienne et chrétienne. Agrégé de philosophie, il enseigne à Sciences Po Paris. Une partie de sa famille a été tuée durant le génocide de 1915. Il a publié de nombreux articles sur les questions arméniennes dans la revue *Esprit* et le magazine *Nouvelles d'Arménie*.

Ariane Bonzon, journaliste et essayiste française, a animé ce dialogue. Elle fut la correspondante d'Arte en Turquie de 1996 à 2006, après avoir été en poste en Israël et en Afrique du Sud.

*Post-scriptum* : Un entretien donné à *Raison-publique.fr* à propos de *Dialogue sur le tabou arménien*, Editions Liana Lévi, 2009.